
1   Fachschaft für Physik und Astronomie Ruhr-Universität Bochum
2   
3   
4    *-- PROTOKOLL DER SITZUNG DES FACHSCHAFTSRATES --*
5   
6   
7   Sitzungsleitung: Noah Eichhorn
8   Protkollführung: Jaron Schönwitz
9   

10   26. März 2022, 15 Uhr c.t.
11   
12   
13   
14   - Stimmberechtigte Anwesende -
15   Lilly Engbrecht, Wiktoria Pestka, Maximilian Moczarski, Noah Eichhorn, Pascal 

Hollekamp, Lars Petersen, Jaron Schönwitz, Leon Machunze (ab 15:37 bis 15:50), 
Alexander Kazatsky (ab15:37), Hanna Schulteis (15:31 bis 15:37)

16   
17   - Weitere Anwesende -
18   
19   - Nächste Sitzung -
20   Dienstag, 02.04.2024, 15 Uhr c.t., NB 02/174
21   
22   
23   
24   -- TAGESORDNUNG --
25   
26   TOP 1 Organisatorisches
27   TOP 2 Anfragen an den Fachschaftsrat
28   TOP 3 Post
29   TOP 4 Berichte
30   TOP 5 Vollversammlung
31   TOP 6 Master ESE
32   TOP 7 Werbeblock jDPG
33   TOP 8 Flunkyballturnier
34   TOP 9 Verschiedenes
35   
36   
37   
38   - TOP 1   Organisatorisches - 
39   
40   a) Eröffnung und Feststellung der TAGESORDNUNG
41   Eröffnung der Sitzung um 15:15 Uhr.
42   Wir sind 7 Räte und damit Stimmberechtigt.
43   
44   b) Bestimmung von Sitzungsleitung und Protokollführung
45   Noah schlägt sich wie üblich selbst vor und wird mit 7 Stimmen einstimmig 

angenommen.
46   Jaron wird vorgeschlagen. Er schreibt bereits in seinem Notepad. Pascal wird 

ebenfalls vorgeschlagen und er lehnt nicht ab. Jaron erhält 5 Stimmen, Pascal 
2. Damit ist Jaron die Protokollführung.

47   
48   c) Genehmigung von Protokollen vergangener Sitzungen
49   Max hat Kritiken erhalten und korrigiert. Das Protokoll vom 19.03.2024 ist 

mit 7 Stimmen einstimmig angenommen.
50   
51   d) Festlegung der Tagesordnung
52   Die Tagesordnung wird mit 7 Stimmen einstimmig angenommen.
53   
54   Noah erwähnt das Thema der Stimmberechtigung von Nicht-Räten erneut. Er ist 

verwirrt, da bei TOP 1 immer mal hier und da Nicht-Räte mitgewählt haben. Wir 
haben uns darauf geeinigt, dass in TOP 1 auch nur der Rat stimmfähig ist.

55   
56   
57   
58   - TOP 2   Anfragen an den Fachschaftsrat -
59   
60   a) Vorlesung Hadronenphysik
61   Prof. Mikhasenko hält nun eine Hadronenvorlesung. Noah hat das Thema zwar 

nicht verstanden, aber er wirbt dennoch gerne dafür.
62   
63   b) Bücher
64   Es gibt ein Angebot für 7 Bücher von Landau-Lipp für 170 €. Dabei handelt es 



sich um eine ganze Reihe von theoretischer Physik-Literatur. Wir werden einen 
Aushang aufhängen, sodass sich interessierte melden können.

65   
66   
67   
68   - TOP 3   Post -
69   
70   Der Briefkasten war so kalt und leer wie die Pussy von Yannicks Mom.
71   
72   
73   
74   - TOP 4   Berichte -
75   
76   a) Website
77   Lilly hat die Website geupdated und optimiert. Dinge sind auf einem Stand, 

auf dem sie es halten würde. Supi.
78   
79   b) AG Bauarbeitsgrüppchen
80   Jaron hat sich mit Herr Cleve zusammengesetzt und einige Informationen zum 

NA-Neubau gesammelt. Gesamt gesagt: Es ist Hoffnungslos, aber es sieht nicht 
so duster aus wie erwartet. Das heißt: Es lässt sich nichts mehr machen, aber 
große Sorgen müssen wir uns eventuell nicht machen.

81   Das aktuelle NB ist ca. 17.000 m² groß. Das NA wird ca. 14.000 m² haben. 
Hätte man innerhalb des letzten Jahres eine neue Rechnung angestellt, dann 
wäre das Gebäude wahrscheinlich nur 12.000 m² groß. Und das obwohl wir einige 
neue Professuren innerhalb der letzten Jahre bekommen haben. 20 % des 
vorhandenen Platzes muss zudem an das Land abgegeben werden und steht der 
Fakultät somit nicht selbst zur Verfügung.

82   Einen Fachschaftsraum wird es natürlich auch geben. Ob dieser so groß ist wie 
jetzt, oder sich an die gesetze Norm hält ist unklar. Auch ist nicht klar, ob 
es nebenan einen weiteren Büroraum gibt, den wir mitnutzen können. Was 
allerdings klar ist: Der Fachschaftsraum wird in der Nähe des Studiraumes 
sein, der im NA vorhanden ist. Und dieser wiederum ist nahe einer größeren 
Veranstaltungsfläche - ähnlich wie das Foyer auf NB 03 Süd.

83   Zudem hat die Cafeteria etwa 100 m² zur Verfügung, die sie nicht benutzen 
möchte. Dieser Platz wird in Form von Arbeitsleuten für Bachelor-Abschlüsse 
genutzt. Wer diese Räume allerdings verwaltet ist unklar. Aber es ist sicher: 
Die Lehrstühle sind es nicht.

84   
85   GO-Antrag (Lilly): TOP 7 Werbeblock jDPG soll auf TOP 5 vorverschoben werden. 

Einstimmig mit 9
86   
87   
88   
89   - TOP 5   Werbeblock jDPG -
90   
91   Am Donnerstag um 18 Uhr ist Hauptversammlung der jDPG. Leon hat sich mit Schigge 

und Vivien zusammen gesetzt, jedoch haben beide kein Interesse in den 
Hauptvorstand gewählt zu werden.

92   Leon erzählt von damals: Als er im Rat begann gab es einen AK jDPG. Obwohl 
Schigge mal meinte, dass Leon die AK-Leitung werden solle, hatte Leon keine 
Ahnung was der AK genau machen sollte. Nun weiß er es! Die jDPG hat auch Gelder, 
die wir in gewissen Mengen nutzen können. Im Unterschied zur FSVK sind die Mittel 
nicht für ausschließlich die gesamte Studierendenschaft zu nutzen, sondern 
ausschließlich für die Physik - inklusive Profs. Nun möchte Leon also dafür 
werben, dass man mal zur Hauptversammlung geht, sowie darauf hinweisen, dass wir 
die Gelder der jDPG nutzen können.

93   
94   
95   
96   
97   - TOP 6   Vollversammlung -
98   
99   a) Kandidaturen für den Fachschaftsrat

100   Jasmina Mark Leon Machunze
101   Pascal Hollekamp Lilly Engbrecht
102   Jaron Schönwitz Noah Eichhorn
103   Kira Burmester Wiktoria Pestka
104   Philipp Krägling Maximilian Moczarski
105   Alexander Kazatsky Lars Petersen
106   Daniel Petrasch Lars Petersen
107   
108   b) Kandidaturen für den Fakultätsrat



109   Lilly Engbrecht Maximilian Moczarski
110   Jaron Schönwitz Lars Petersen
111   Vivien Köhler
112   
113   c) Topf
114   Günther hat einen riesigen Topf verloren. Dabei handelt es sich um einen 

Tagesordnungspfund.
115   
116   Jaron und Leon kecken sich über Bongwassertsunamis ab.
117   
118   
119   
120   - TOP 7   Master ESE -
121   
122   Die Mastereinführung ist am 08.04.2024. Lilly braucht Helfer*innen, die den Rat 

auf englisch vorstellen. Ab 14 Uhr müssen Bierzeltgarnituren und Tische auf NB 03 
Süd aufgebaut werden. Um 16 Uhr kommen die Erstis und essen Waffeln.

123   Lilly, Noah machen Hörsaalkacke. Wiki, Max, Pascal, Lars, Leon und Alex machen 
Aufbauscheiß.

124   Scheinbar soll auch Tee gemacht werden. Natürlich auch Kaffee. Dafür benutzt die 
Fachschaft auch die eigenen Utensilien. Punkto Waffeleisen werden wir eventuell 
vom Dekanat unterstützt. Es wird auch Kekse geben, die müssen wir aber wohl nicht 
selber zahlen. Wir haben auch noch Servietten von der ZaPF 2022. Ein ganzer 
Karton an ungeöffneten Servietten, die seit 2 Jahren nicht benutzt wurden.

125   Der Hörsaal ist wahrscheinlich NB 5/99. Eventuell schreiben wir noch einen 
Erstibrief.

126   Es wird auch eine Campustour geben.
127   
128   Unsere Handrührmaschine krümelt. Wir sollten uns eine neue holen.
129   
130   
131   
132   - TOP 8   Flunkyballturnier -
133   
134   Wir wollen einen FSVK-Antrag für das Bier stellen, allerdings wird das zeitlich 

etwas knapp.
135   Jaron weiß
136   Wir rechnen zwar nur mit 100 € ausgaben, aber wir wollen. Puffer.
137   
138   Antrag (Jaron): Wir stellen 200 € für den Bierkauf des Flunkyballturniers zur 

Verfügung. Das ausgegebene Geld wird uns eventuell in Form eines FSVK-Antrages 
zurückgezahlt.

139   Mit 8 dafür einstimmig angenommen.
140   
141   Noah fragt ob wir noch Bälle haben. Er denkt nicht.
142   
143   
144   
145   - TOP 9   Verschiedenes -
146   
147   a) Waffeln für MESE
148   Antrag (Lilly): 20 € werden für die Mastererstsemestereinführung zum 

Waffelnbacken beschlossen.
149   Mit 8 dafür einstimmig angenommen.
150   
151   b) Studiraum
152   Der Lehrstuhl TP IV unter Prof. Wieck übernimmt in diesem Jahr das Catering 

für die Absolventenfeier. Dafür benötigen sie den Studiraum vom 27.06.2024 
bis zum 01.07.2024. Die Erlaubnis haben sie von uns bekommen. Malte weiß 
Bescheid, dass die Leute des Lehrstuhls die Schließberechtigung bekommen 
können.

153   
154   
155   
156   
157   Schließung der Sitzung um 16:02.
158   
159   
160   
161   
162   
163   ____________________________________ Bochum, den 28.03.2024
164   Protokollführung


